
 

 

 

 

 

 

 

 

 

全校生徒で討論できる三中生 

～自分の考えを自分の言葉で語り，他と協働して課題解決に向かう生徒たち～ 

             校長 四十住 基子 

私事で恐縮ですが，私が三崎中に赴任して 4年目を迎えます。長く勤務することのメリットの一つは，長いス

パンでの子どもたちの成長を発見し，本人に伝えられることだな，と思います。 

 ５月１８日の生徒集会は，生徒一人一人の成長と共に，三中生徒会の自治の成長も見てとれる素晴らしいもの

でした。その一部分を紹介しましょう。 

 

 生活環境委員会から，「体育館の使い方について，今から意見を述べてください」という提案があり，その場で

討議が始まりました。「Ａしたらいい」，「Ｂはどうか」，というよいアイディアが出された後，「私は，もし○○

だったなら，Ａすればよいし，そうでなければＢがよいのではないかと思います」と，それまでの意見を整理し

てくれる人がいました。また，保健給食委員会から「好き嫌い献立」募集があった際，「それは好きなものを考え

るのか，嫌いなものなのか」という質問が上がりました。すると「好き嫌いの克服が目的なので，嫌いなものを

どうすればおいしく食べられるかで考えてください」という回答が返ってきました。生徒達が，その場でよく聞

き，自分事として考えながら参加していることが分かりました。しかも，話し合いの流れをよくつかみ，論理の

空白がないかも確認しながら，適切に発言しているのです。 

 

 昨年度末の最後の生徒集会から約３か月，全校生徒でライブ討論できる力が身に付いていることを知り，大変

うれしく思いました。今年度，目指す生徒像の一つが表題のサブタイトルです。アンダーラインの箇所が今年度

特に目指したいことです。「自分の考えを自分の言葉で語る」生徒になってほしいと思っています。 

 なぜならば，友達と課題解決に向かうとき，意見の相違があっても，それを乗り越えられる人になってほしい

と思うからです。「相手に合わせておこう」とか，「どうせわかってもらえないし」と黙る人ではなく，今までの

学習を生かして，自分の言葉で自分の考えを相手に伝えられる人に成長してほしいと思うのです。一見違うよう

に見えて，願いは同じだったり，共通点もあったりするはずです。どこがどのように違うのかを見極め，両者が

納得できるところを見つけていける人になってほしいのです。それも方法を知っているだけではだめで，大事な

のは，一人一人の姿勢である，と私は思います。 

 周囲を信頼し，自分のためだけでなくみんなのために考えて

発言する心，それを私は誠意と呼びたいです。三中生には誠意

をもって語れる人になってほしい，そう願っています。6月の

生徒集会では，どんなライブ討論が展開されるか，今から楽し

みです。 

 
三中だより 

校訓 自治 親和 責任 
 
学校教育目標 

自ら考え 
人と協働して 

行動する生徒の育成 三崎中学校校歌 

珠洲の海原 そよ風渡り  いま朝日子の 光のうちに 

玉も白たま より来る岸辺 望みあふれて いそしみはげむ 

我等が 三崎中学校 

令和２年５月２７日 第２号 珠洲市立三崎中学校 

珠洲市立三崎中学校 検索 

質問に答える保健給食委員長 
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生徒会活動 

素晴らしい 生徒総会でした！ 

5月 7日（金）に生徒総会が行われました。執行部の畠田苺香さん， 

泉漣太さん，泉理緒さん，前田和音さん，議長の道端薫子さんが準備と練

習を重ね，上手に司会進行してくれました。また各学年，部活動ごとに今

年度目標を堂々と発表していました。各学年の発表は，学年のメンバー

全員が前に出て，目標とその設定理由をわかりやすく伝えました。部活

動の発表では，チームとしての目標はもちろん，一人一人が自分で決め

た目標をしっかりと発表しました。 

意見発表をした生徒も素晴らしかったです。自分が感じたこと，考え

たことを自分の言葉で積極的に話しました。その場で考えたことを言葉

に詰まりながらも，思いを伝える姿には感動しました。また，自分の思い

を真剣に伝えようとする意見をしっかりと受け止める聞き手の生徒も素

敵です。 

 

生徒会執行部 がんばっています！ 

 18 日（火）の生徒集会では，全体の場で感想を伝えたり，質問したり

する姿が見られました。大勢の人がいる場で話をする姿勢が大変すばら

しいです。ぜひこれからも，みんなの意見を出し合いながら三崎中学校

の生徒会委員会を 29人で作り上げていきましょう。 

 また，今回の「三ナビコーナー」の担当は生徒会執行部の担当でした。 

ジェスチャーによる伝言ゲームでした。なかなか難しく，正解が出ない

中最後におまけで生活環境委員会が 1 問正解しました。正解はできなく

ても，みんなが楽しめるコーナーになりました。次回が楽しみですね。 

 

地域と学ぶ          
   

５月６日（金）に１年生は里山里海自然学校の方々と一緒に田んぼに住む生き物やビオトープに住む生き物

の観察を行いました。たくさんの発見や疑問が見つかるとてもよい学習になりました。 

 

 

  

 

 

 

 

執行部と議長の 5 名です。ご苦労様 

3 年生の学年目標の発表です。 

生徒会執行部，頑張っています。 

このジェスチャーのお題は何かな？ 

1年生は里山里海自然学校で里山に住む生き物について学びました 

気づいたことは，イチョウウキゴケは名前の通り，イチョウの形をしてい

る部分があることです。疑問に思ったことは，イチョウウキゴケはどうして

絶滅危惧種になったのかということです。大切にしたいことは，この生き物

たちが住みやすい環境をつくることだと思いました。     表  可暖 

オオタニシにはニシノカワモズクがついていたけど，マルタニシにはつい

ていないのはなぜだろうと思いました。ビオトープや田んぼがなくなってし

まうと生き物か住めなくなり，それを食べに来たトキなども来なくなってし

まうので，今の自然環境を守ることが大切だと思いました。  高木 千穂 



奥能登大会を終えて 5 月８日・9 日・15日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

バスケット部は奥能登大会では，５チーム総当たり方式で

試合を行うため，２日間で４試合という慣れないスケ

ジュールを少人数で戦い抜きました。GW中の練習試合で

は，そのことを想定したスケジュールでゲームをこなしま

したが，そこで課題を発見し，大会に向けて修正してきた

ことを今大会でもつなげていました。 

 大会中も試合を重ねるごとに修正していき，最終試合で

は，今大会で最も良いプレーが表現できていたと思いま

す。まだまだ，課題は多くありますが，確実に成長はして

います。それは昨年の新人大会の結果と比較してみると明

らかです。大差で負けていた相 

手に，もう一歩という位置まで 

来ました。能登地区大会までに， 

さらに一人一人の力を高められ 

るように頑張りましょう。 

（顧問より） 

奥能登大会を終えての成果は，練習したこと 

が実戦で少し出せたことです。また，全員で声を掛

け合って積極的にプレーできました。1年生も，球拾

いやベンチワークなどの仕事を見つけて頑張ること

ができました。 

次の大会への課題としては，送球やフライの処理 

にミスがあったので，練習で基礎を確実にできるよ

うに確認していくことです。 

そして，私たち野球部の能登地区大会への意気込 

みは，「全員野球で，楽しんで勝つ」です。自分たち

の実力を出し切れるよう，頑張ります。 

＊能登地区大会では，1球 1球を大切に全力でプレー

します。（3 年泉漣太） 

＊県大会に出られように，日頃の練習を頑張りたい

です。（3 年久徳謙心） 

 

 

 

バスケット部 

野球部 

5月 8日（土）に緑丘中学校相撲場で行われた

奥能登中学生相撲大会では，団体戦予選リーグで

勝ち星をあげ，決勝トーナメントに勝ち進み 3位

に入賞しました。個人戦では惜しくも入賞なりま

せんでしたが，今後も「全力相撲」を目指して 

藤波正人コーチの指導のもと練習に励んでいきま

す。 

＊目標としていた最後まであきらめずに攻め続け

るということを達成できたし，団体戦 3 位という結

果も残せたので良かったです。次の大会はどうなる

か分からないけれど，悔いの残らないよう全力で練

習していきたいです。（3 年高木幹太） 

＊他の選手たちの動きやパワーが強くてすごかっ

たです。次は 1 位になれるように練習を頑張りた

いです。（1 年 干場湧仁） 

 

 

相撲部 

５月１５日（土），能都健民テニスコートにおいて，奥

能登大会（８校参加）が開催されました。快晴無風の絶

好のコンディションの下，どのペアも今の実力を十分に

発揮できた大会でした。そして，個々の伸びを感じるこ

とのできる大会でもありました。特に団体戦は，決勝トー

ナメント進出（＝３位）まで，あと数ポイントに迫りま

した。昨秋の新人戦から考えると大躍進です。冬季トレー

ニングと春先の頑張りの成果が出たと言えると思いま

す。 

＊これまでできていなかったペア同士のコミュニケー 

ションをこの大会ではとることができました。 

コミュニケーションが改めて大切だと知りました。 

（3年前田和音） 

＊奥能登大会では，自分への挑戦だと思って強い相手 

にもあきらめずに試合できました。だんだんと引退の 

時が迫ってきているけれど， 

そのことは気にせず，自分の 

できることを全力で取り組み 

たいと思いました。（3年泉理緒） 

テニス部 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＧＩＧＡスクール構想による授業がスタートしました。 

一人一台タブレット端末を使った授業を各教科・各学年でスタートしました。「一人一人に合った最適な

学びをめざして」が目標です。生徒はみな，タブレット端末を使いこなし，タブレットを使って学ぶことを

楽しみにしています。使ってみて，調べ学習や発表のプレゼンテーションづくりにとても便利だということ

がわかりました。今後は自分がわかったことを広げたり深めたりするためにどのような使い方をすればタ

ブレットを有効に活用していけるのかを考えて授業で使っていきます。 

承諾書提出，ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

生徒指導から 

《６月の生活目標》 《衣替えのお知らせ》 

6月 1日㈪より

衣替え完全実施

となります。 

ご家庭で準備

をよろしくお願

いいたします。 

６月の行事予定 

1日（月） 衣替え完全移行日 

 4日（木） 小中連絡会 

12日（土） 能登地区大会（野球）（バスケット） 

13日（日） 
能登地区大会（バスケット） 

県選抜テニス大会（テニス）中止 

19日（土） 
能登地区大会（野球・ﾃﾆｽ・ﾊﾞｽｹｯﾄ） 

授業日 

20日（日） 能登地区大会（テニス） 

21日（月） 振替休業日（19日分） 

＊7月 5日（月）～7日（水）  期末テスト 

  

ありがとうございます 

いただきもの 

・内方 前田 茂男さんより 

テニス部・相撲部に『スポーツドリンク』 

・小泊 新谷 泉さんより 

バスケット部に『スポーツドリンク』 

 

1 年生…写真を撮って活用しています。 3 年生…調べ学習に取り組んでいます。 

 
・内方 向 広行さんより       

野球部に『スポーツドリンク』 

・珠洲市より 

全員に『ハンドジェル』    

 

・みさき小学校の職員の家族の方より 『いちご』 

 給食の食材としておいしくいただきました。 

 

 


